
Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 2021-2022 
Séance ordinaire du mardi 31 mai 2022 à 19 h 00 au salon du personnel 

PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Marie-Ève Charbonneau, Pascale Clavet (substitut), Sandra Côté, Esther Denis-Pelletier, Alexandra Dessort 
(substitut) Annie Durelle, Stéphanie Fecteau (substitut), Annie Lajoie, Maude Lemay-Brisebois, Jean-François Meilleur, 
Émilie Muloin, Françoise Robert, Josianne St-Jean (substitut), Anny Tétreault (substitut), Magali Touchette, Christine 
Fournier (directrice), Johanne Rousseau (observatrice) 

1. Ouverture de la séance – présence et quorum  
 
Madame Christine Fournier ouvre la séance à 19h19 après avoir constaté qu’il y a quorum. 

 

2. Nomination au secrétariat 
 

Esther Denis-Pelletier sera secrétaire pour la séance d’aujourd’hui.  
 

3. Questions du public (15 min) 
    

• Aucun public ou question 

4. Adoption de l’ordre du jour 

1. Présence et quorum Constat 
2. Nomination au secrétariat  Nomination 
3. Questions du public (15 min) Information 
4. Adoption de l’ordre du jour du 31 mai 2022 Adoption 
5. Adoption du procès-verbal du 5 avril 2022 Adoption 
6. Suivis au procès-verbal du 5 avril 2022                                                                                  Information 

6.1 Photo scolaire 2022-2023 
6.2   Semaine des services de garde en mai 
6.3   Fête de fin d’année en juin  

      6.4   Organisation scolaire 22-23  
      6.5   Exposition Au-Fil-de- l’Art (FDS)                                                                                    Réception 
7. Mot de la direction  Information 

7.1   Sondage aux élèves Consultation 
       7.2 Projets pédagogiques 22-23 Information 
       7.3 Page Facebook de l’école                                                                                                Information 
8. Mots  
       8.1 De la déléguée au comité de parents                                                        Information 

8.2 Des enseignants (Nos bons coups!) Information  
      Expo-sciences (503) 
8.3 Du service de garde (Nos bons coups!) Information 

             Rentrée progressive 22-23 au préscolaire 
9. Travaux du conseil : 
       9.1   Service de traiteur Goût-Heure (visite de monsieur Gendron) Information /conclusion 

9.2   Établissement des principes d’encadrement du coût des documents et autres                   Adoption 
         contributions financières exigées des parents 

       9.3   Listes d’effets scolaires 22-23 Approbation 
       9.4   Plan de lutte sur l’intimidation et la violence                                                                   Évaluation  
       9.5  Code de vie et passeport                                                                                                  Approbation 
       9.6  Activités éducatives complémentaires du printemps                                                       Approbation 



 
L’adoption de l’ordre du jour ci-dessus est proposée par Émilie Muloin et appuyée par Annie Durelle.     
À l’unanimité 
Résolution CÉ 21/22 – 25 

5. Adoption du procès-verbal  
 

L’adoption du procès-verbal du 5 avril 2022 est proposée par Jean-François Meilleur et appuyée par Émilie Muloin.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 21/22 – 26 

6. Suivis au procès-verbal du 5 avril 2022 
 
6.1  Photo scolaire 2022-2023 

• Parmi les différentes offres proposées par diverses compagnies c’est finalement la compagnie « Photo 
banque » qui fera les photos le mercredi 28 septembre 2022. 

• Cette compagnie propose 2 plans. Plan A: photo à l’extérieur sur un décor naturel. Plan B: photo intérieure 
(au gymnase sur fond vert pour appliquer ensuite un fond), les photos individuelles se feront à l’intérieur, 
mais dans un décor de l’école, possiblement la bibliothèque. 

• Il sera, une fois de plus, possible de faire les commandes en ligne  
• Pour l’année 2021-2022 une ristourne de 966,45 $ a été remise grâce aux achats de photos, ce montant est 

déposé actuellement dans le fond à destination spéciale  
 
6.2  Semaine des services de garde en mai 

• Celle-ci a été organisée en coopération avec la directrice Christine Fournier et Roxanne Forest 
coordonnatrice au service de garde. Plusieurs activités variées (tout ce qui roule, les bulles, collation avec les 
parents, camion de crème glacée) ont été organisées et appréciées de tous. Ce fut une grande réussite pour 
tous, plusieurs bons commentaires ont été reçus.  Josianne St-Jean mentionne que ce fut aussi fort agréable 
de revoir les parents une première fois en deux ans et que cela a permis un beau travail d’équipe entre les 
éducatrices.  

 
6.3  Fête de fin d’année en juin 

• Esther Denis-Pelletier donne les explications en lien avec l’activité de Kermesse du 23 juin qui aura lieu en 
avant-midi pour fêter la fin d’année. La compagnie Morissette viendra porter des jeux (environ 20) et avec 
l’aide de bénévoles et d’enseignants, nous ferons l’installation. 

• Il y aura aussi du maquillage fait par les élèves volontaires de 6e année. 
• L’après-midi sera libre pour chacun. 

 
6.4  Organisation scolaire 2022-2023 

• Pour l’an prochain, il y a actuellement 553 élèves d’inscrits, il reste des places dans chaque classe (entre 
autres pour les intégrations ou autre arrivée en cours d’année ou pendant l’été) 

• Pour la classe de maternelle 4 ans EHDAA, les noms restent à venir au mois d’août. 
• Il y aura une classe multi en 5e-6e année. À ce sujet, une discussion est ouverte sur la problématique selon 

certains parents de cette classe. Jean-François Meilleur énonce un fait à titre de porte-parole pour un parent, 
celui-ci nomme qu’il y a une problématique avec les sorties lorsqu’il s’agit d’une classe multi. Il faudra 
réfléchir à une solution pour ne pas que certains élèves revivent les mêmes activités 2 années de suite. Émilie 
Muloin nomme que les élèves ont souvent été jumelés aux activités de leur niveau et qu’il y a déjà une 
réflexion sur le sujet.  
 
 
 

 

10.       Varia 
11.       Levée de l’assemblée 

 



6.5  Exposition Au-Fil-de- l’Art (FDS) 
• Emilie Muloin et Christine Fournier mentionnent que la 1re édition fut une belle réussite. Toutes les classes 

ont participé à l'exposition. Le circuit de visite se terminait à la salle polyvalente où les œuvres de groupe 
étaient mises à l’enchère. 

• Environ 2800$ ont été récoltés, ce montant est déposé dans un fond à destination spéciale pour la rentrée 
scolaire pour l’achat de matériel d’art.  

 
 

7. Mot de la direction 
 

7.1  Sondage aux élèves 
Johanne Rousseau explique que c’est le comité vie scolaire qui a analysé le sondage. L’an dernier ce qui 
ressortait le plus c’était la sécurité dans les toilettes et dans les autobus.  Cette année, nous avons donc ajouté 
des questions à ce sujet dans le sondage.   Les plus vieux ont replis une version informatique sur Forms et les 
maternelles ont eu une version papier. 

 
7.2  Projets pédagogiques 2022-2023 

• Le projet Sports Découvertes a maintenant été approuvé et présenté à tous au CÉ et aux membres du 
personnel de l’école. Le projet sera présenté de façon plus explicite aux parents le 7 juin lors d'une rencontre 
Teams. 

 
• Le projet de « Classe techno » a été approuvé et l’enseignant Francis St-Germain pourra mettre en place 

l’an prochain ce projet, comme il s’agit d’un choix pédagogique, les parents ne seront pas consultés pour 
le choix des élèves dans cette classe. 

 
• Les projets de « looping » fonctionneront en 5e et 6e année, donc certains enseignants suivront leur classe 

cette année en 6e et cela continuera possiblement l’an prochain. Aussi, plusieurs enseignants ont fait part 
de leurs désirs d’enseigner certaines matières de façon décloisonnée pour l’an prochain.  

 
• Enfin, le course-o-thon édition 2022 a été un franc succès. Johanne Rousseau mentionne le beau travail du 

comité organisateur. En chiffre et résultats; 138 parents ont couru, 16 211$ ont été accumulés (un certain 
montant reste à être calculé) et 262 enfants sur 547 ont rapporté de l’argent. De plus, il y a un sous-comité 
pour le projet Sports Découvertes qui s’occupe de la levée de fond, ce montant est à venir. 

 
7.3    Page Facebook de l’école 

• Il y a maintenant une nouvelle page Facebook Au-Fil-de-l’Eau, plusieurs partagent y sont fait régulièrement 
au sujet des activités vécues à l’école. Allez vous abonner en grand nombre.  
 

8. Mots 
 
8.1 De la déléguée au comité de parents 

• Il est proposé que des collations soient proposées aux enfants avec le budget d’aide alimentaire. Une discussion 
sur le sujet a lieu, il est mentionné que ceci est déjà fait.   

 
8.2 Des enseignants 

• Marie-Ève Charbonneau explique que Francis St-Germain a réalisé avec sa classe le projet « Ose-
entreprendre », dans le cadre de celui-ci, des boîtes à chat ont été fabriquées et le projet sera présenté à 
certains groupes.  

• Il y aura une Expo-sciences par le groupe 503 Dominique Cyr, le 9 juin les classes pourront circuler pour 
venir voir l’exposition.   

• En maternelle dans la classe 901 Esther Denis-Pelletier, le « Projet lire et faire lire » a lieu depuis avril.  
Dans le cadre de ce projet, des personnes retraitées viennent lire des histoires aux enfants une fois par 
semaine. C’est une belle réussite. 



• Le Gala RSEQ a eu lieu à la polyvalente Ozias-Leduc le 4 juin dernier. Il y avait des élèves nomination.  M. 
Jimmy Deraps a gagné le prix de l’enseignant qui amène élèves à bouger. De plus, l’équipe de Cross-country 
a remporté un prix régional. 

 
8.3 Du service de garde 

• Christine Fournier et Josianne St-Jean mentionnent qu’il y a depuis peu quelques nouveaux employés. 
Aussi, certains éducateurs sont impliqués dans des projets communs et c’est motivant pour l’équipe. Lors 
de la prochaine rentrée progressive 2022-2023 au préscolaire (en date du 31-1er  et 2 septembre )  il n’y aura 
pas de service de garde le 31 août et  le 1er septembre.   
 

9. Travaux du conseil 
 

9.1 Service de traiteur Goût-Heure (visite de monsieur Gendron) 
• Il est confirmé que le Goût-Heure a le contrat pour l’an prochain. 

• Il y a un questionnement en lien avec le composte, après discussion il sera vérifié si le compostage sera de 
retour pour l’an 2022-2023, le personnel devra être consulté et le service du Goût-Heure. 

 
9.2  Établissement des principes d’encadrement du coût des documents et autres contributions financières 
exigées des parents  

Le maximum des coûts est de 90$ par enfant selon les encadrements. Il y a une discussion à savoir si ces coûts 
pourraient augmenter avec le coût de la vie de façon normale. Cet aspect sera surveillé, pour l’instant, ce n’est 
pas nécessaire, car aucune classe à l’école ne le dépasse. Pour les activités complémentaires, le maximum est 
de 75$ par enfant. Comme le prix des cahiers d'activités n'a pas été présenté ce soir, cette approbation est 
reportée. 

 
9.3 Listes d’effets scolaires 2022-2023 

• Toutes les listes d’effets scolaires ont été validées par l’avocate du centre de service pour respecter les 
règles en vigueur. 

 
Il est proposé par Jean-François Meilleur et appuyé par Josianne St-Jean d’approuver les listes d’effets scolaires 2022-
2023.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 21/22 – 27 
 
9.4 Plan de lutte sur l’intimidation et la violence 

• Il y a eu au cours de l’année une dizaine de manifestations de violence physique. Le plan de lutte à 
l’intimidation est encore en place et nous n'avons pas besoin de le modifier, car il fonctionne. Il est donc 
reconduit. Toutes les actions nécessaires et les suivis sont faits lorsqu'il y a des besoins pour éviter et 
prévenir l’intimidation.  

 
9.5 Code de vie et passeport 
Comme le système de passeport et de code de vie fonctionne bien et que personne n’a manifesté le désir de le changer, 
il va rester tel quel. 
 
Il est proposé par Françoise Robert et appuyé par Émilie Muloin d’approuver le code de vie et le passeport.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 21/22 – 28 

 
9.6 Activités éducatives complémentaires du printemps 

• La sortie à la montagne pour les 6e années le 14 juin a été approuvée lors d’un vote par échange 
courriel.  

 
Voté à majorité 
Résolution CÉ 21/22 – 29 



10. Varia 
Rien à ajouter 
Remerciement à Madame Stéphanie Fecteau pour la présence de dernière minute en ligne 

 

Levée de l’assemblée 
 
Tous les sujets ayant été épuisés, la levée de l’assemblée est proposée à 21h19 par Stéphanie Fecteau 
 
Esther Denis-Pelletier, secrétaire 
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